

Gemeinderat

Drucksache Nr. GR-2024-000031

öffentlich

Az.: 613.0

Verantwortlich: Ralf Pahlow



Sitzung am: 14.03.2024

TOP: 5

Fortschreibung des Regionalplans Schwarzwald-Baar-Heuberg – Teilplan „Freiflächenphotovoltaik“, Vortellung der Planung, Beratung und Beschluss der Stellungnahme der Gemeinde Tuningen

Gäste: Herr Frank Kosse, Regionalverband Schwarzwald-Baar-Heuberg

Befangen: --

Sachstandsbericht:

Die Verbandsversammlung des Regionalverbands Schwarzwald-Baar-Heuberg hat in der Sitzung am 01. Dezember 2023 beschlossen, das Beteiligungsverfahren für die Fortschreibung des Regionalplans Schwarzwald-Baar-Heuberg – Teilplan „Freiflächenphotovoltaik“ gem. § 12 LplG und § 9 ROG durchzuführen.

Die vollständigen Beteiligungsunterlagen stehen zum Download auf der Homepage des Regionalverbands [Regionalverband Schwarzwald Baar Heuberg - Beteiligungsverfahren Teilplan "Freiflächenphotovoltaik" \(regionalverband-sbh.de\)](https://www.regionalverband-sbh.de) zur Verfügung.

Stellungnahme der Verwaltung:

Freiflächenphotovoltaik:

Der Regionalverband hat in seinen Planentwurf zur Fortschreibung der Freiflächenphotovoltaik die Flächen aufgenommen, auf denen auf unserer Gemarkung bereits entsprechende Anlagen realisiert wurden und die Flächen, die durch entsprechende Fortschreibungen des Flächennutzungsplans bereits für diese Art der Nutzung regenerativer Energien gesichert sind. Weitere Flächen hat der Regionalverband auf unserer Gemarkung nicht vorgesehen. Sollte kommunalpolitisch der Wunsch bestehen, weitere Flächen für die Freiflächenphotovoltaik bereits im Regionalplan zu sichern, könnte hier entsprechend auf den Regionalverband eingewirkt werden. Wenn solche Flächen bereits in einem Regionalplan für die entsprechende Nutzung vorgesehen sind, dann wird bei entsprechenden Anfragen von Investoren ggf. eine Fortschreibung des Flächennutzungsplans und auch ein Bebauungsplanverfahren nicht mehr erforderlich sein. Allerdings steht die Ausweisung weiterer Flächen im Spannungsfeld mit den Zielen einer weiteren, landwirtschaftlichen Nutzung auf diesen Flächen und auch im Spannungsfeld mit artenschutzrechtlichen Überlagerungen (hier bspw. das auf unserer Gemarkung sehr große Vogelschutzgebiet).

Beschlussvorschlag:

1. Der Gemeinderat nimmt die Informationen des Regionalverbandes Schwarzwald-Baar-Heuberg zur Fortschreibung des Teilplans „Flächenphotovoltaik“ zur Kenntnis.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, nachfolgende Stellungnahme gegenüber dem Regionalverband hierzu abzugeben.